

Natürliche Lebensgrundlagen bewahren!

Demokratie schützen!

Umwelt: Enkeltauglichkeit ist unser Kompass

Eine intakte Umwelt bildet die unverzichtbare Voraussetzung für unser Überleben, unsere Gesundheit und unseren Wohlstand. Deshalb richten wir alle unsere Pläne und Handlungen an ihrer Umweltverträglichkeit aus. Wir wollen

- Grünzüge, Biotop, gewachsene Landschaften und Ackerflächen erhalten
- Alleen erhalten und anlegen
- das „Grüne Band“ erweitern und verbinden
- Kneippbecken an der Röder einrichten
- Gewässer renaturieren
- den Wasserrückhalt verbessern (Konzept „Schwammstadt“)
- Bäume schützen
- Flächen entsiegeln
- CO₂-neutrale Mobilität im städtischen Fuhrpark fördern
- Solaranlagen auf öffentlichen Gebäuden vorsehen

Demokratie: Freiheit und Würde schützen

Ein Leben in Freiheit und Würde – für jede und jeden in unserer Stadt – kann nur in einer lebendigen Demokratie gesichert werden, die den Zusammenhalt der Stadtgesellschaft im Blick hat. Dafür wollen wir

- Menschenfeindlichkeit und Desinformation entgegenreten
- das „Forum Stadtentwicklung“ etablieren, um relevante Fragen innerhalb der Stadtgesellschaft auf Augenhöhe diskutieren zu können
- digitale Beteiligungsformate entwickeln
- die Perspektiven von Familien und Frauen in den Stadtrat tragen
- die Interessen der Jugend vertreten

Jugend: Der Jugend Raum geben und sie mitentscheiden lassen

Die Jugend soll mehr Mitsprache bei der Gestaltung ihrer Gegenwart und Zukunft in Radeberg erhalten. Deshalb wollen wir

- Treffpunkte schaffen
- einen Jugendclub in der Südvorstadt etablieren
- Basketball- und Volleyballplätze bauen, Tischtennisplatten aufstellen
- eine App für Jugendbeteiligung einführen
- den Jugendstadtrat mit seinen Themen fest in die Tagesordnung der Stadtratssitzungen einbinden

Bildung: Bildungswege als Lebenswege begreifen

Für eine zukunftsfähige Gesellschaft hat die Sorge um die nachfolgenden Generationen höchste Priorität. Hierbei geht es insbesondere darum, allen Kindern und Jugendlichen gleiche Chancen für ihre Entwicklung zu bieten. Wir wollen

- eine wohnortnahe und attraktive Kinderbetreuung ermöglichen
- Kita-Gebühren senken
- die Radeberger Schulen modernisieren und sinnvoll ausstatten
- die Grundschule Süd neu bauen
- die Freie Gemeinschaftsschule an ihren Standorten in Großerkmannsdorf und Radeberg unterstützen
- das Schulesen gesund und bezahlbar gestalten
- Angebote für Erwachsenenbildung erweitern

Wirtschaft:

Durch Beständigkeit und Innovation für sichere Einkommen sorgen

Die starke, vielfältige Wirtschaftsstruktur Radebergs und seiner Ortsteile bildet das Rückgrat unseres Wohlstandes. Um diesen weiterhin zu sichern, gilt es wach und beweglich zu bleiben und eine zukunftsweisende Infrastruktur zu entwickeln. Wir wollen

- zu den geplanten Gewerbegebieten wegen der großen Tragweite des Vorhabens einen Bürgerentscheid herbeiführen
- neue Gewerbegebiet regional auf Industriebrachen entwickeln
- das Eschebachgelände als Ort für Bildung, Handel und Wohnen erschließen
- das Robotrongelände neu konzipieren
- den Einzelhandel in der Innenstadt stärken
- eine Kooperation mit wissenschaftlichen Einrichtungen in Dresden eingehen
- ein leistungsfähiges Internet in allen Ortsteilen bereitstellen
- den Gewerbeverein in die Stadtratsentscheidungen mit einbeziehen

Vorsorge: Gesund und sicher leben

Ein wohnortnahes, leistungsfähiges Gesundheitssystem, eine funktionierende Feuerwehr und präsente Polizei zählen zum Fundament einer sozialen Gesellschaft. Deshalb wollen wir

- das Krankenhaus erhalten
- das Pflegeheim erweitern und modernisieren
- bezahlbare Mieten sichern und die Wohnbau GmbH im städtischen Eigentum erhalten
- Feuerwehren zeitgemäß ausstatten
- eine dauerhafte Besetzung der Radeberger Polizeiwache veranlassen
- das Tierheim modernisieren und ausbauen

Vereins-, Sport- und Kulturleben: Mit Teamgeist und Lebenslust Zusammenhalt schaffen

Sport, Kultur und Engagement im Verein begeistern und integrieren, fördern Gesundheit und stärken Werte des Miteinanders wie Fairness und Gemeinsinn. Sie schaffen damit den Zusammenhalt, der das Fundament unserer Gesellschaft bildet. Deshalb wollen wir

- das RSV-Gelände und die städtischen Sportstätten modernisieren
- Sporthallen auch in den Ferien für den Vereinssport öffnen
- eine neue Sporthalle für Lotzdorf/Liegau bauen
- die Sporthalle an der Pulsnitzer Str. zur Stadthalle ausbauen
- die Stadtbadsaison mithilfe regenerativer Energien verlängern
- Probenräume bereitstellen
- finanzielle Sicherheit für städtische Sport- und Kultureinrichtungen (Bibliothek, Schloss, Stadtbad) garantieren

Innenstadt: Mit Kultur und Flair die Stadt beleben

Eine attraktive und lebendige Innenstadt prägt ein positives Lebensgefühl, denn sie ist als Marktplatz und Begegnungsort ein Identifikationspunkt und Magnet für ihre Bürgerinnen und Bürger sowie für ihre Gäste. Wir wollen

- den Markt gestalterisch aufwerten mit einem Brunnen, der zum Verweilen einlädt, und attraktiven Flächen für Außengastronomie
- die Verkehrsräume der Innenstadt qualitativ entwickeln – unter Berücksichtigung von Barrierefreiheit, Erreichbarkeit und kurzen Wegen
- mit einem „Bürgercafé“ einen Ort der Begegnung schaffen
- eine Stiftung Kunst und Kultur für Radeberg gründen
- über ein „City-Management“ dauerhaft und fachkundig die Innenstadtentwicklung begleiten (Aufgaben u.a. Sicherung der Ausgewogenheit von Handel, Dienstleistung und Gastronomie; Organisation temporärer Angebote wie Themenmärkte oder Kulturevents)

Ortsteile: Eigenständigkeit bewahren

Großberkmannsdorf, Ullersdorf und Liegau- Augustusbad sind mit ihrem jeweils eigenständigen Charakter Heimat für ihre Bewohnerinnen und Bewohner und in ihrer Vielfalt inspirierend für die ganze Stadt. Wir wollen

- gewachsene Strukturen der Ortsteile (etwa deren reiches Vereinsleben) fördern
- eigene wirtschaftliche Entwicklungen unterstützen
- wohnortnahe Einrichtungen wie Schulen, Kitas, Sport- und Kulturstätten erhalten und weiterentwickeln
- eine gute Anbindung mit Rad und Bus an die Radeberger Innenstadt sowie nach Dresden ermöglichen

Mobilität: Freiheit ermöglichen

Mobil sein zu können bedeutet Freiheit und Lebensqualität. Wir wollen für alle Bürger:innen Mobilität ermöglichen, unabhängig von Alter, Gesundheit oder Geldbeutel. Die Benachteiligung von Fußgängerinnen und Fußgängern sowie Radfahrenden muss enden: Radeberg wird RADELberg! Wir wollen insbesondere

- mehr Radwege bauen sowie sinnvolle Lösungen an Kreuzungen/Verbindungspunkten finden
- Einbahnstraßen für Fahrräder öffnen
- Tempo 30 in der Innenstadt veranlassen für eine größere Sicherheit von Fußgängern und Radfahrern
- Fußwege und Straßenquerungen (insbesondere Schulwege) sicher und barrierefrei gestalten
- die Anbindung an den Bahnhof (vor allem aus den Ortsteilen und Außenbezirken) verbessern
- die Vernetzung mit dem Ballungsraum Dresden entwickeln
- Rufbusse einrichten
- Car-Sharing-Anbieter ansiedeln